

【報恩講】  
※新型コロナウイルスの感染予防のため内勤め



# 本願力

【発行】真宗大谷派 本願寺横浜別院  
〒234-0051 横浜市港南区日野一一一一八  
FAXTEL (〇四五) 八四一ー三四二八  
(http://www.yokohama-ootani.com)

報恩講 輪番 森田 成美

本年も十月十八日から二十日の二昼夜にわたり、本願寺横浜別院の報恩講を勤修させていただきました。新型コロナウイルス感染症の現況を考慮し、内勤めとさせていたきましたが、神奈川教化センターフ式部の皆さま、神奈川四カ組の崇敬寺院の皆さまの御参詣を得て、肅々と勤めさせていたいたいことであります。御参詣下さいました皆さまにも厚く御礼申し上げます。

真宗門徒にとって、報恩講は一年を締めくくる最も大切な仏事として勤められてきました。と同時に新たな一年をお迎えする仏事もあります。門徒の一年は報恩講で収まり、報恩講で始まつてきたのでしよう。本来は、報恩講を勤めさせてもらつて、さあ改めてお念佛の日暮らしを始めましょうと立ち上がる日なのです。しかし、正直申しますと、今年も報恩講終わつたと座りこんでしまいます。報恩講とは報恩のあつまりということですから、年一遍集まつて互いの報恩の生き様を確かめ合い、あるいは親鸞さまのみ教えと違つたことばかりしているなあーと異なることを歎いて、念佛の

み教えに立ち還りましょうという大切な御縁であります。今一度その意義を確かめ、いただきなおしたいと願うことであります。蓮如上人の『御文』三帖目第九通に、「それ聖人御入滅は、すでに一百余歳を経（ふ）といえども、かたじけなくも目前において、真影を拝したてまつる。また徳音は、はるかに無常のかぜにへだつといえども、まのあたり実語を相承血脉して、あきらかに耳のそこのこして、一流の他力真実の信心いまにたえせざるとものなり。」とあります。

報恩講に参らせていただくということは、宗祖親鸞聖人御入滅から七五九年を経た今日にあつて、御影となつて在（ましま）す聖人の前に座して、正信偈・念佛・和讃を自らの声で自らの耳に届け、親鸞聖人の今現在説法に遇うということだと教えて下さつてゐるのではないか。どうか。

二〇二〇年は、横浜別院にあつても、新型コロナウイルス感染症の影響に依つて、様々な取り組みが、中止・変更となり仏法聴聞の大切な御縁が減少し、神奈川地域に置ける、聞法の中心道場としてのお役目を充分に發揮することが出来なかつたのかと思ひますが、二〇二一年の報恩講勤修に向け、一日一日、一步一步を確かめながら進めて参りたいと存じますので、お力添え下さいますよう、重ねてお願ひ申し上げます。



— 各法要（おつとめ・ご法話）のご案内 — 2020年12月～2021年2月

～どうなたもご自由にお参りください～

## 定例法話 午後1時30分より

12月9日(水)横浜組 願西寺 佐々木健太郎 師  
1月9日(土)埼玉組 光照寺 池田 孝次郎 師  
2月9日(火)横浜組 長慶寺 中村良照 師  
2月28日(日)別院 輪 番 森田成美 師

※12月28日、1月28日の定例法話は  
休みです

## 大掃除（清掃活動）

12月19日(土)午前10時より  
年末の大掃除を行ないます。

汚れてもよい服装でお越し下さい。  
皆様のご協力よろしくお願ひ致します。  
おみがき会と同様に軽食を準備しています。

## 【2021年東京教区報恩講について】

今年は新型コロナウイルス感染拡大による影響のため、報恩講（1月28日13時～）はインターネット中継されることになりました。

詳細は、東京教区ホームページ（暮らしにじーん）内の特設ページをご覧下さい。  
※例年の団体参挙はありません。

## 【2020年度別院護持金について】

毎年9月にご門徒の皆様へ「別院護持金」のご依頼をさせていただいております。

すでにお手紙が届いているかと思いますが、お忘れの方は今一度ご確認お願ひ致します。

ご不明な点は、お手数ですが別院までご連絡をお願い致します。

修正会

1月1日(金・祝)午前10時~

修正会とは、仏さまの前で身を正し、新らためて自分自身を見つめ直し、新たな年を始める法要です。ご縁の中に生きる自分の姿を、あらためてみる機会にしてみませんか。

お屠蘇を振る舞います！  
ぜひご参詣ください！！

## グリーフケアのつどいのご案内

【日時】 12月12日（土）午後2時～  
2月13日（土）午後2時～  
4月10日（土）午後2時～

突然起きてくる人間の悲しみに共感を求めて  
グリーフケアを行なっています。

※参加費・申し込みは不要です。

詳細はモラシをご覧ください。

【正信偈の会】休止のお知らせ

毎月9日に「正信偈の会」をして、お勤めのお稽古を行なっていましたが、新型コロナウイルスの感染拡大が収束するまで、当分の間休止させます。

再開については、紙面やホームペー  
ジ等でお知らせします。ご理解と明  
了な点は、担当・家本までお尋ねください。

編集後記

師走となりまして、あと一ヶ月で今年も終わりますが、二〇二一年は一体どんな年になるでしょうか。昨年よりは、社会情勢が好転する年になるでしょうか。それとも希望的観測を思つてみても誰にも分からぬのが先の事です。先の事を考える事は大事ですが、分からぬ事は分かりません。今できることを着実に前へ前へ進めていくことが大切です。（家本）

【参詣者の皆様へ】  
新型コロナウイルス対策として、参詣者の皆様にはマスク着用、咳エチケットや手洗い・うがいの励行など、十分な予防対策をお願いしております。

また、新型コロナウイルスの感染拡大により、急遽、行事を中止する場合がありますので、最新情報をお別院ホームページや電話等で確認いただきますようお願い致します。